

Compte-rendu du Conseil d'Administration du 17 septembre 2019

<u>Présents</u>: CALMONT D'OLT, COUPIAC, MELAC, NAJAC, PEYREBRUNE, SAINT-BEAUZELY, SAINT-IZAIRE, SAINTE EULALIE, SÉVÉRAC, LE VIALA DU PAS DE JAUX, VIEILLEVIE

<u>Absents excusés</u>: BOURNAZEL, BROUSSE-LE-CHATEAU, CÉNEVIÈRES, LE BOSC, MONTAIGUT, PENNE, PEYRELADE, VALON

En l'absence du Président, Thierry PLUME, le président de séance est Jean PINEAU, Vice-président de l'Association, et la secrétaire de séance est Thérèse CASAGRANDE.

Nous remercions vivement Monsieur et Madame PINEAU pour leur accueil, et tout particulièrement pour l'apéritif offert après une passionnante visite de leur château de Mélac.

Le Vice-président Jean PINEAU ouvre la séance dans une des pièces du château transformée en salle de réunion. Il excuse le Président Thierry PLUME, ainsi que les autres membres de la Route absents.

1/ Accueil de SAINTE-EULALIE et de VIEILLEVIE

Daniel-Jean CASSAGNE du château de VIEILLEVIE, explique qu'il est devenu membre de la Route sur proposition de Thierry PLUME. Il précise que la famille de VIEILLEVIE compte parmi les familles notoires du Rouergue -Lot et Aveyron-. Le château fut repris il y a 15 ans et restauré pendant 40 ans. Il a été remeublé et redécoré. Un travail fut fait sur les archives d'Aurillac et d'Aveyron. Il est classé Monument Historique et les bâtiments sont du Xlème-XVIème siècles, mais datent principalement des XIIIè-XIVèmes siècles. Il est ouvert 2 mois par an au public et accueille environ 800 visiteurs, plus des scolaires pour des visites guidées. Des visites théâtralisées sont aussi proposées.

Mélissa ROUCHES de la Commanderie de SAINTE-EULALIE précise que cette dernière fut templière puis hospitalière, et qu'elle fut vendue comme bien national à la Révolution. Elle comprend un château fort et une église et son histoire s'étend sur 600 ans. Quant à la fréquentation, le printemps fut décevant, le mois de juillet moyen et le mois d'août meilleur. Les visiteurs sont au nombre de 10 à 20 000. Les points forts de la visite qui dure 1h à 1h15 : la salle haute gothique par la richesse de son histoire, l'entrée

par les remparts et le point d'accueil. La commanderie appartient à la commune pour ¾ et à l'association pour le reste.

2/ Bilan de la Saison 2019

Bournazel : démarrage difficile en juillet (2 291 visiteurs). Très bonne première quinzaine d'août (4 349 visiteurs). Total saison : 10 993 (2018 : 10 095).

Brousse : chiffres proches de ceux de 2018, soit plus de 12 000 visiteurs. Juillet de plus en plus long à démarrer.

Calmont d'Olt : Baisse en juin (de 700 à 400). Baisse en juillet mais hausse en août. Devrait être stable. Animations trop familiales et pour enfants surtout. Perte des séniors. Chantiers ESCT de formation.

Coupiac : -16 % de visiteurs. Augmentation du nombre des scolaires. Spectacle nocturne pour la 2ème année : -140 sur 900.

Mélac: Les gens ne s'arrêtent pas.. Il y a deux panneaux sur la route mais pas forcément bien lisibles. 400 personnes sur 4 concerts. Un buffet annulé car pas d'inscriptions. Repas de fin de Festival à garder.

Najac : Juin : bon mois. Décevant avant le 22 juillet. Août : +1%.

Penne: + 1529 personnes. Juillet: 4 216 pers. Très bon mois d'août: + 14% (7 819 pers.) Total saison: 12 035 pers. (2018: 10 506 pers.)

Peyrebrune : 2 097 payants et 527 gratuits. Juillet : - 470 payants. Août : 1151 avec la Route du Sel. Conférence de René Mignon-Philippe Gruat et Jean Delmas le 12 octobre.

Peyrelade: Juillet: 4 500 visiteurs (- 4%). Août: 9 400 (+ 5%). Total: 13 900 visiteurs.

Saint-Beauzély: avril en hausse/mai en baisse/juin et juillet en hausse/août en baisse. Comme en 2018. Problème des bénévoles (2 personnes). Mardi : découverte musée (1 personne). Partie historique 2ème personne. Espace partagé salle des Fêtes/château.

Sainte-Eulalie : salle des Fêtes dans la commanderie. Ne gêne pas pour la partie historique. Problème pour le comptage des visiteurs : estimation de 80 000 personnes à Sainte-Eulalie mais toutes ne visitent pas la commanderie. Estimation de 10 à 12 000 visiteurs pour la commanderie.

Saint-Izaire : sans doute mieux que 2018. Musée archerie à revoir car dense et mal présenté. Trop lourd. Mairie pas intéressée. Coupure entre le château (salle des Fêtes) et les animations. Association avec 350 adhérents. Cassure entre la mairie et l'association.

Sévérac : démarrage difficile en juillet : 3 398 pers. Bon mois d'août : 5 560 pers. Total saison : 8 958 pers. (2018 : 8 618). Donc : + 340 visiteurs.

Valon: Légère baisse : - 31 visiteurs. Juillet : 1 693 pers. Août : 2 976. Total : 4 669 pers. En 2018 : 4 700 pers.)

Viala du Pas de Jaux : mai et juin en baisse. Juillet comme 2018. Hausse en août. Escalade de la tour : 3 personnes. Escape Game : annulé.

Vieillevie : Très bon mois de juillet : 1/3 des visiteurs. Août : 2/3. + 15%. Plus de 1000 visiteurs.

3/ Diffusion des dépliants de la Route

Des secteurs par château ont été définis il y a quelques années. Il faudrait peut-être relancer ce paramétrage. Il faut lister les endroits où déposer la documentation. Prendre en compte la diffusion du Club des Sites ; il y a des vides. Céline de Coupiac doit chercher les documents sur le sujet et assurer la coordination du projet.

4/ Clips, QR code, totems, présentoirs

Les **clips** pour les présentoirs ont été apportés par Calmont et distribués. Sévérac en a pris parce que leur réserve a été malencontreusement jetée.

Pour le **QR Code**, c'est le château du Bosc qui s'en occupe. Nous attendons donc la présence de ce château pour faire le point.

Totems: il est demandé à la secrétaire de transmettre aux châteaux concernés l'adresse de l'entreprise qui les fabrique, afin que les châteaux puissent faire réparer leur totem. Un totem est disponible chez le fabricant. Il faudrait faire un devis pour les totems qui manquent (voir avec Thierry Plume).

Présentoirs: Vieillevie a ramené le présentoir en trop qui était en sa possession. Il semblerait que nous ayons 3 présentoirs en stock. Le présentoir destiné à Saint-Izaire n'a pas pu être livré car la mairie est souvent fermée. Isabelle de Najac se renseigne pour savoir où se trouve ce totem.

5/ Coordonnées des châteaux de la Route

Le tableau des coordonnées des châteaux de la Route a été transmis aux membres de la Route à charge pour chacun de vérifier les contacts et de donner les modifications à effectuer.

Il est signalé par Daniel-Jean CASSAGNE de VIEILLEVIE que sur le dépliant l'adresse Web est erronée. Il demande que l'erreur soit rectifiée sur le site de la Route. La secrétaire fera le nécessaire auprès de Jessie du château de Peyrelade.

6/ Questions diverses

Le Vice-président fait remarquer qu'il y a beaucoup trop d'absents et souvent les mêmes. Il est proposé de faire un bilan de fréquentation sur deux ans.

Deux châteaux signalent que les envois faits par mail n'ont pas le logo de la Route, lorsqu'ils réceptionnent les documents transmis, ou le logo est illisible.

Le château de Cénevières aurait rendu 75 livrets mais Jean PINEAU ne les a pas. Ont-ils été rendus à Thierry PLUME ? Isabelle de Najac fait remarquer qu'il y a 25 exemplaires non payés. Le Vice-président lit la lettre par laquelle le château de Cénevières nous informe qu'il quitte la Route des Seigneurs, n'en tirant aucune amélioration dans la fréquentation de leur site. La réponse du Président à ce courrier est lue aux membres présents. L'engagement pris est pour deux ans ; le château reste donc membre de la Route pour 2020. Par ailleurs, le Président demande le paiement des cotisations de 2018 et 2019.

Il est évoqué le cas du château de Mélac qui mérite réellement d'être visité vu ses nombreuses richesses et particularités mais qui ne l'ait pas suffisamment. Il faudrait vraiment un panneau sur la A 75 et /ou sur la Route Départementale qui le dessert.

Le prochain Conseil d'Administration se tiendra à Rodez

le mardi 10 décembre 2019

avec visite de la cathédrale le matin et réunion à la CCI l'après-midi.

La séance est levée à 16h30.